

El Independiente

Somos un medio Alternativo informando con Veracidad

www.elindependiente.ca

Carta de renuncia del Dr. Manuel Sevilla, Ministro de Agricultura & Ganadería de El Salvador [MAG]



MINISTERIO DE AGRICULTURA
Y GANADERIA

REPUBLICA DE EL SALVADOR, C.A.
SECRETARIA DE ESTADO

San Salvador, 11 de mayo de 2010

REF.

No.

EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE:

Por este medio presento mi renuncia irrevocable al cargo de Ministro de Agricultura y Ganadería, cargo que usted me confiara el 1º de junio del 2009.

Me retiro satisfecho de los logros alcanzados en el MAG en este primer año. Hemos avanzado en la reestructuración del Ministerio, iniciado la reorientación del CENTA, sacado del abandono a la ENA, iniciado la conformación de un sistema nacional de innovación tecnológica, lanzado en tiempo récord la ejecución de proyectos de desarrollo rural financiados con préstamos del FIDA, realizado con gran éxito la AGROEXPO 2010, acercando el MAG a los pequeños y medianos productores y, a pesar de las limitaciones presupuestarias, impulsado diversas iniciativas para superar el abandono del sector, recuperar la senda del crecimiento y mejorar las condiciones de vida de las familias rurales. Desde noviembre 2009 está terminado el Plan Estratégico Institucional que por instrucciones de la Secretaría Técnica de la Presidencia no hemos podido divulgar. Diseñamos igualmente un mecanismo de consulta amplio, el Consejo Nacional de Desarrollo Agropecuario (CNDA), cuya constitución aun permanece esperando su firma. Además, promovimos la consulta y la búsqueda de consenso a través del Grupo de Trabajo 2030, para formular una política de largo plazo para el agro.

Agradezco la confianza que usted me brindó al momento del nombramiento y el honor de formar parte del Gobierno que surgió de las elecciones de marzo del 2009, en las cuales se puso fin al continuismo que dominó la vida política de El Salvador. Junio del 2009 representa un punto de inflexión en la vida política de nuestro país. En esa fecha nació la esperanza de cambios en las políticas públicas y sobretodo en la forma de gobernar.

Sin embargo, después de casi doce meses de desempeñarme como miembro de su gabinete, encuentro imposible continuar al frente del MAG. Los motivos de mi renuncia son varios y los expongo de manera resumida. Profesionalmente, encuentro difícil trabajar en un ambiente de poca coordinación y debilidad de liderazgo, especialmente a nivel del área económica. A doce meses de gestión, su Gobierno carece de un plan que detalle cómo se dará cumplimiento al Programa que sirvió de base a su campaña electoral. Carecemos, por otra parte, de los espacios de análisis y discusión indispensables para convertir al conjunto del Gabinete en un equipo efectivo que le brinde a usted como Presidente la asesoría y el apoyo necesario para gobernar. También encuentro limitante el estilo centralista y poco participativo que el Equipo Presidencial ha adoptado en sus relaciones con el gabinete. Decisiones y recursos se están concentrando en las instancias inmediatas a la Presidencia, debilitando la autoridad y capacidad de los ministerios, restringiendo la iniciativa y creatividad de muchos de sus colaboradores del gabinete, e interfiriendo en algunas oportunidades con los esfuerzos por tecnificar las políticas públicas. Esto limita la capacidad de producir los cambios que el país necesita.

Desde la perspectiva del MAG, el caso más dramático de interferencia por parte de la Presidencia está relacionado con la distribución de paquetes agrícolas, que incluye en su etapa actual la donación de semilla mejorada de maíz y fertilizante. Más de \$30 millones se han invertido anualmente en este programa, una cifra importante dada las limitaciones fiscales de nuestro país y los bajos niveles de gasto público destinados al agro. Lamentablemente, los gobiernos anteriores hicieron



/Pág.2

de este programa una verdadera "piñata", distribuyendo recursos con criterio político y con poca transparencia, de tal manera que el gasto público promovió el clientelismo, el abuso y la corrupción. Al asumir nosotros en junio del 2009 como Gobierno del Cambio, adquirimos el compromiso de rectificar la situación y terminar con el uso y abuso político de los fondos públicos.

Por esta razón, el MAG trabajó desde el 1 de junio del 2009 en el diseño de un sistema que asegurase que la entrega de paquetes este año respondiera a criterios técnicos, apoyando solamente a pequeños productores y familias de escasos recursos económicos. Nos esforzamos por poner en marcha un programa transparente, sin manoseos políticos, que garantizase el buen uso de los recursos del presupuesto nacional. Parafraseando su discurso de abril recién pasado, en ocasión del lanzamiento del Programa de Distribución de Paquetes Agrícolas, en el CENTA y el MAG hicimos un gran esfuerzo para garantizar que la ayuda llegara a quien la necesita, de manera transparente y sin ningún criterio partidista.

Este trabajo no ha sido fácil, enfrentamos y superamos razonablemente problemas técnicos, logísticos y también de carácter político. Como anticipábamos, recibimos presiones de distintos sectores que buscaban mantener el sistema anterior de abusos e ineficiencia. Pero recibimos presiones que no esperábamos. Me refiero a presiones de la Presidencia de la Republica que nos ha demandado asignar paquetes agrícolas ya negociados a cambio de apoyos legislativos, con los partidos políticos GANA y PCN. Los paquetes iban a favorecer, como en el pasado, a militantes de esos partidos, sin importar los criterios y procedimientos técnicos establecidos. Las presiones han sido aun mayores pues los partidos políticos con quienes se negoció, han presentado en la Asamblea Legislativa una iniciativa para que en mi condición de Ministro se me interpele para responder -dicen ellos- a sus preocupaciones sobre la efectividad, eficiencia y transparencia de las políticas hacia el agro. Las verdaderas preocupaciones quedan al descubierto cuando los partidos, en privado, ofrecen suspender la iniciativa de interpelación si se les entregan los paquetes agrícolas negociados con la Presidencia.

Para mí todo esto es, ética y profesionalmente, inaceptable. No puedo mantener públicamente un discurso de transparencia y en privado aceptar condicionamientos y negociaciones políticas que promueven corrupción, ineficiencia, e inefectividad en el uso de los fondos públicos.

Por estas razones he decidido presentar mi renuncia con carácter irrevocable, esperando contribuir de esta manera a la rectificación de rumbo. Como usted dijera durante la campaña electoral, nuestro país vive condiciones excepcionales en las que la oportunidad del cambio es una realidad casi ineludible. El cambio es posible y alcanzable si contamos con el liderazgo para acabar con las prácticas del pasado en todas las áreas de la gestión pública y si su gobierno moviliza el apoyo de todas las fuerzas políticas y sociales genuinamente interesadas en terminar con un sistema que ha permitido y estimulado el uso de los recursos públicos en función de intereses privados y partidarios.

DIOS UNIÓN LIBERTAD

Manuel R. Sevilla

Manuel R. Sevilla
MINISTRO DE AGRICULTURA Y GANADERÍA



AL EXCELENTISIMO SEÑOR PRESIDENTE CONSTITUCIONAL DE LA REPÚBLICA
SEÑOR CARLOS MAURICIO FUNES CARTAGENA
E.S.D.O.